

« Il faut expliquer la constitution »

Secrétaire générale de *Notre Europe*, mouvement fondé et présidé par Jacques Delors, Gaëtane Ricard-Nihul (1) animera cet après-midi une conférence sur les enjeux de la constitution européenne, en répondant à toutes les questions du public.

Pouvez-vous nous présenter l'association *Notre Europe* ?

Gaëtane Ricard-Nihul : C'est une association qui a été fondée en 1996 par Jacques Delors qui en est le président. C'est en fait un groupement de recherche et de réflexion sur la construction européenne et nous essayons d'alimenter le débat par des publications, des recommandations de politiques publiques ou encore d'analyse sur des débats d'actualité.

Quel est votre sentiment par rap-

port aux sondages qui donnent actuellement la victoire au non ? C'est assez inquiétant car ces résultats s'inscrivent dans la durée mais il y a encore bon nombre d'indécis et c'est pourquoi il est important de faire ce travail d'explication et d'information.

Vous êtes Belge, quel regard portez-vous sur la campagne française ?

On se rend compte que ce débat est parasité par des considérations d'ordre national mais c'est assez commun et général dans les autres pays également. Ici, le contexte d'insatisfaction a pris une part très importante.

Vous allez donc plaider pour le oui cet après-midi ?

Ce n'est pas ce qu'on m'a demandé en venant ici. Je vais tenter de faire un travail d'explication et de péda-

gogie car les gens veulent savoir. Je m'efforcerai donc, le plus objectivement possible, de dire ce qui change et ce qui est nouveau dans ce texte par rapport aux précédents traités. Je souhaite que ce soit un échange. Il y a des questions légitimes, y compris pour ceux qui votent non et je viendrais avec toute mon expérience pour répondre à ces interrogations.

(1) Agée de 33 ans, Gaëtane Ricard-Nihul est diplômée de l'université de Liège en science politique et administration publique, et titulaire d'un master et d'un doctorat en politique européenne de l'université d'Oxford. De 1999 à 2002, elle a été responsable de l'équipe « affaires européennes et internationales du cabinet de la vice-premier ministre du gouvernement belge.

Pratique. Forum sur l'Europe à la



Gaëtane Ricard-Nihul, secrétaire générale de *Notre Europe*, animera la conférence sur les enjeux de la constitution européenne cet après-midi à la halle au blé.

halle au Blé à Alençon, samedi de 10 h à 18 h avec à 16 h, lâcher de ballons et à 17 h conférence sur les enjeux de la constitution européenne.